



Un grupo de venezolanos, ayer, mientras cruza el paso fronterizo de Cúcuta, en Colombia, ante el desabastecimiento en su país. / LUIS ACOSTA (AFP)

Maduro detiene a más jueces antes del golpe final al Congreso

Tres magistrados nombrados por el Parlamento opositor se encuentran en prisión a cuatro días de las elecciones de la Asamblea Constituyente

A. MEZA / F. MANETTO
Caracas / Bogotá

Tal como Nicolás Maduro había amenazado el domingo —“los encarcelaré uno a uno”, dijo—, el chavismo detuvo ayer a dos de los 33 magistrados elegidos por el Parlamento opositor para constituir un Tribunal Supremo de Justicia paralelo en un desafío a la

autoridad del presidente venezolano. Se trata del tercer juez encarcelado desde entonces. El resto de magistrados ha pasado a la clandestinidad. El primero en ser detenido, Ángel Zerpa, ya ha sido

presentado ante los tribunales militares. El mandatario propinará este domingo el golpe final al Congreso con las elecciones de la Asamblea Nacional Constituyente. El país afronta hoy otra huelga

general para intentar frenar esos comicios. Entretanto, decenas de miles de personas —unas 33.000 solo el lunes— cruzaron hacia el Colombia ante la incertidumbre y el desabastecimiento que golpea a Venezuela, en lo que supone un incremento del flujo migratorio que se suele producir en los momentos de mayor crisis. PÁGINA 6

OPINIÓN

¿Fin del militarismo venezolano? Ibsen Martínez P7

Dos jóvenes fueron obligados a comer carne humana en un rito de iniciación

Los narcocaníbales del cártel de Jalisco

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
La Fiscalía de Tabasco, al sureste de México, ha alertado de la aparición de canibalismo entre las prácticas de los criminales locales, en medio de una disputa por el control de la región. Dos adolescentes que comenzaban su carrera criminal han reconocido que fueron obligados a comer la carne de una de sus vícti-

mas como parte de un rito de iniciación del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). A pesar de lo escandaloso, el caso no es nuevo en México: grupos del narcotráfico como La Familia Michoacana y Los Zetas han recurrido al canibalismo como bautismo de fuego. La antropofagia se une al catálogo de horrores del narco mexicano. PÁGINA 5

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



Donald Trump pone en la cuerda floja a su fiscal general

El presidente se declara “muy decepcionado” con Jeff Sessions

J. MARTÍNEZ AHRENS, Washington
Donald Trump ha puesto en el disparadero a su propio fiscal general, Jeff Sessions, para recuperar el control de la investigación de la trama rusa. Desde hace una semana el presidente y sus portavoces no dejan de descalificar al hombre que, tras recusarse del caso, cayó en desgracia. El futuro del responsable del Departamento de Justicia pende de un hilo. “Estoy muy decepcionado. Veremos qué pasa”, sentenció ayer Trump. PÁGINA 3

El centro de torturas icono de la dictadura argentina será la sede de Justicia

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
La antigua Escuela Superior de Mecánica de la Armada (ESMA), donde más de 5.000 personas fueron encerradas, torturadas y asesinadas durante la última dictadura argentina, será la sede del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos. Con el Gobierno kirchnerista el edificio funcionaba como Museo de la Memoria; ahora, Mauricio Macri ha decidido dar este destino a una parte del complejo que estaba vacía. PÁGINA 9

ADEMÁS



Google cambiará su portada para ser más que un buscador

La compañía estadounidense abandonará la sencillez actual de su página para incorporar contenidos más complejos diseñados a la medida del usuario. P28

En la tumba del primer cronista de Indias P25

El incremento del dólar inquieta a Argentina P37

La resistencia de los mineros colombianos P11